

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Hacia la gran España

## La situación

### económica

La apertura de pliegos del concurso o monopolio de petróleos ha tenido la virtud de contribuir de un modo impensado al prestigio nacional o a una mayor admiración internacional.

Hubo quien creyera que el concurso sería un fracaso y cual no habrá sido su sorpresa cuando en vez de una son seis las grandes empresas que lo disputan.

Si se tiene en cuenta no más que la parte económica de estas proposiciones hay que convenir en que la situación de España en orden económico no solo es buena sino envidiable.

Aun quitando del número de proposiciones una o dos que tienen elementos muy parecidos, que representan iguales intereses, siempre tendremos cinco empresas dispuestas a aportar la suma de 200 millones que en números redondos supone la empresa explotadora monopolizadora para hacerse cargo de este negocio o sea una suma de mil millones circulantes o disponibles.

Ello es revelador entre otras cosas de la confianza y estabilidad gubernativa y que anulado el juego que consuma mucho dinero, sin la tranquila inversión en deuda, el capital busca donde emplearse.

Esta situación se explica, pues el capital aunque reacio practica el lema de ver para creer y como por sus propios ojos tiene el convencimiento de que España en cualquier orden que se intente controlar demuestra su evidente progreso, su actividad presente jamás igualada, el capital se ofrece.

Esta disposición debe dar lugar a la movilización de los hombres de acción para aprovechando las circunstancias procurar el montaje de nuevas industrias ya que con la decidida protección del Estado tienen asegurada la existencia siendo este el modo de continuar la emprendida tarea de bastarnos a nosotros mismos industrialmente y además desempeñar en América el papel que nos corresponde por múltiples razones.

Una serie de hechos de gran fortuna han elevado el prestigio de España en el mundo de un modo admirable pero es preciso más mucho más para llevar el convencimiento al mundo no ya de nuestro resurgir sino de la plenitud de nuestra pujanza.

La operación con la Argentina, la venta de barcos al mismo país, la solución de los saltos del Duero, los tratados con diversos países, la implantación de líneas de navegación, la actividad en orden aéreo, ferrocarriles, ríos y pantanos, carreteras y caminos son hechos todos que el mundo ve no ya solo por los ojos de sus diplomáticos y de la prensa sino por los más importantes del turismo que son voceros o heraldos que por doquier van pregonando el nombre que les causa la España nueva.

Por boca del Soberano sabemos que muchos países hermanos acuden a España en demanda de dinero y ello es signo interesante porque dice en su mudismo elocuente que el mercado dinerario se desplaza o por lo menos se ensancha y pierde la unidad a que se veía sometido para adoptar una dualidad que dé lugar a...

La situación de España exige sin demora una renovación de la fianza en orden a sus instituciones para desempeñar en el mundo el papel preponderante que se la exige, y que

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Murcia ha regresado don José Abdón Martínez, querido compañero en la prensa.

—De Murcia han regresado don Luis Pelegrín, don Miguel Pelayo y don Domingo Madrona.

—Ha regresado de Albacete el Superior de los Misioneros del Corazón de María de esta residencia Rdo. P. Felipe de Jesús Munárriz.

—Se encuentra en ésta nuestro paisano el Rvdo. P. José Acosta, Misionero de la Congregación de la Misión.

—Ha regresado de Biárriz el coronel de Ingenieros de la Armada don Enrique de la Cierva.

—De Los Alcázares se han trasladado a su finca de La Palma don Juan Antonio Carrón y su distinguida esposa.

—De Bilbao han venido don Manuel Estrada y su bella esposa que pasaran en ésta una temporada con su tía doña Carmela Mellado Viuda de Alfonso Güell.

## Una reunión en el Gobierno Civil

Ayer mañana en el despacho del señor Gobernador Civil y convocados por éste, se reunieron los alcaldes de la provincia para hablar de la asignación que deben abonar los Ayuntamientos para el Instituto de Sanidad e Higiene.

En representación del alcalde de Cartagena asistió a dicha reunión el teniente de alcalde don José María Pelegrín.

El señor Salgado Biempica, dijo que aprovechaba la ocasión de estar reunido con los representantes de los Municipios de la provincia para despedirse de ellos personalmente, puesto que por su reciente nombramiento para la Delegación Regia de la Represión del contrabando en la primera zona, ha de cesar en este Gobierno Civil.

Tuvo frases de afecto para todos los alcaldes, a quienes se ofreció cariñosamente donde quiera que esté, pues para la provincia de Murcia tendrá siempre un inolvidable recuerdo.

El señor Pelegrín agradeció las manifestaciones de encomio que el Gobernador hiciera de los alcaldes de la provincia y expresó su sentimiento porque tan digna autoridad deje el mando de la provincia.

## La Cooperativa

Jara, 22 Cartagena

Gran surtido en garbanzos finos de la nueva cosecha.

Gran tamaño en flor de Castilla y Saúco todos finísimos de cochura a precios muy reducidos.

ella puede lograr pues su capacidad productora es enorme no ya en un determinado orden sino en todos y si bien en algunos existe honda crisis ello es debido a causas muy complejas que no merman el concepto aquel y que no ven de momento analizar.

España camina por la senda que la lleva en derecha hacia la Patria grande, hacia la ansiada gran España.

## BOXEO

Paulino Uzcudun, en lucha con Heeney hace «match» nulo

(Por telégrafo)

Nueva York k.—El combate revancha del campeón de Nueva Zelanda, Tom Heeney, con Paulino, despertó un interés enorme.

El Madison Square Garden presenta un aspecto imponente. Las apuestas se pagan doble contra sencillo a favor de Paulino.

Al subir al «ring» los boxeadores, el público aplaude a Paulino, que aparece sereno y con su sonrisa peculiar.

El pasaje ha arrojado 88 kilos 900 gramos a favor de Paulino y 90 kilos 500 gramos que dió Heeney.

Al sonar el «gong», que anuncia el comienzo del combate, Uzcudun se lanza en tromba sobre su adversario, al que propina una serie de golpes que castigan seriamente a Heeney.

La superioridad grave de Paulino se manifiesta en todo momento. El español boxea con más rapidez que el neozelandés, empleando, con perfecto estilo, su izquierda y la derecha más rápida que nunca.

Nueva York.—Ha terminado el combate entre el boxeador español, campeón de Europa, Paulino Uzcudun, y el neozelandés Tom Heeney.

La lucha ha sido dura, haciendo Heeney un combate principalmente de piernas, huyendo de la lucha franca con el español y demostrando una gran resistencia y habilidad en el esquivar.

Después de terminado el quince asalto, los jueces estuvieron deliberando largo rato, acordando declarar el match nulo, decisión que comunicaron al público inmediatamente.

El «match» nulo ha decepcionado no poco a los partidarios de Paulino Uzcudun, que a pesar de su agresividad y fuerte punch no ha podido dejar k. o. a su adversario.

Nueva York.—Se conocen nuevos detalles del combate Heeney Uzcudun.

Este dominó en los primeros asaltos haciendo sangrar la nariz y el ojo derecho de su rival, pero Heeney se recuperó inclinando el final del combate a su favor.

La reacción de Uzcudun y sus ataques en el catorce y quince round neutralizó la ventaja de Heeney.

El fallo del match ha sido muy bien acogido por todos.

## Acertado Nomenclato

Muy acertado lo ha sido el de Gobernador Civil de Segovia a favor de nuestro querido amigo el cultísimo Director del ahora semanario católico «El Universo» de Madrid y Vicepresidente de la Asociación de la Prensa don Rufino Blanco y Sánchez. El Gobierno, reconociendo y estimando las singulares dotes que adornan al ilustre publicista, su patriotismo, su talento, sus beneméritos servicios a la cultura española desde la cátedra del magisterio docente, desde el libro desde el periódico y desde la tribuna le ha elegido para tan importante cargo.

A las muchas felicitaciones que con tal motivo recibiendo el señor Blanco, vamos la nuestra muy sincera y cordial.

## Sobre la detención de Andrés Antón

De la prensa de Madrid llegada hoy tomamos los siguientes detalles sobre la detención de Andrés Antón:

Poco después de las dos y media de la tarde del miércoles llegaron en automóvil dos señores que sin detenerse en la portería, subieron las escaleras. Bajaron poco después, y transcurridos unos minutos, volvieron a entrar, y preguntaron a la portera si vivía en la casa Acisclo Pozuelo Palomino, y al decirles ésta que en el principal derecha, subieron al piso.

Poco después también en automóvil, llegaron otros señores, y al poco rato bajaron, llevando en el centro un hombre grueso, completamente abultado con boina.

Poco después, otros agentes se llevaron a los dos sobrinos; luego al matrimonio viejo y, por último a la nieta.

En la casa quedaron todavía algunos agentes más de los que habían ido llegando, y poco después de las seis salieron todos, dejando cerradas todas las puertas.

No estuvo refugiado más que en casa del sobrino

No hemos podido confirmar la especie de que Andrés Antón se refugió a raíz de descubierta la falsificación en casa de su sobrino y alquilase más tarde una habitación a nombre de éste en el número 31, o sea dos casas más arriba.

El número 31 es una casa grandísima; de traza como los paradores clásicos; un gran portal da paso a un patio amplísimo. Las viviendas tienen entrada por este patio, y son todas de un solo piso, y en ellas viven obreros. Estuvimos en el número 31, y efectivamente, la detención no se había efectuado allí, ni nadie de la casa tenía ni había tenido huéspedes. Sólo una viejecita que vende cacahuetes en la misma calle tenía alquilada una habitación a un muchacho joven.

Por lo tanto, no confirmando este extremo, queda, desde luego, probado por nuestras averiguaciones que la detención se efectuó en casa del sobrino.

Cómo se dió con el paradero de Antón

La pista que ha conducido a la detención de Andrés se ha hallado casualmente.

Hace unos días una persona que reside fuera de Madrid envió una carta a la calle de la Torreclilla del Leal, número 21, dirigida a Nemesio Pozuelo.

Como este nombre era conocido del cartero y de la Policía, se practicaron investigaciones para dar con el paradero del destinatario, que ya hacía unos meses que no vivía allí.

Se logró saber que Nemesio, en unión de su hijo Acisclo y de su familia, se había ido a vivir a la casa número 27, piso principal derecha, de la carretera de Extremadura.

Se montó en los alrededores de la finca e correspondiente servicio, y se adquirió el convencimiento de que Acisclo ocultaba en el domicilio a su pariente Antón.

Se da cuenta de la detención al Juez especial

Por la Dirección de Seguridad se dirigió un telegrama al juez especial don Mariano Luján dándole cuenta de haber sido detenido el falsificador Andrés Antón y esperando de las ordenes oportunas para su traslado a Alicante, con objeto de ponerlo a su disposición.

El detenido, que se encuentra en uno de los calabozos de la Dirección General de Seguridad, es lo más probable que sea trasladado a la capital levantina uno de estos días.

La reserva guardada por la Policía, con motivo de la detención de este falsificador, es grandísima, pues se ha negado a los periodistas la más ligera información relacionada con la forma en que se había verificado.

Respecto a las manifestaciones hechas por el detenido en su extensa declaración prestada ante el jefe superior de Policía, nada se ha podido saber.

Curiosidad en la barriada

En el paseo de Extremadura se celebra estos días una verbena, y el barrio está animadísimo. No obstante, muy poca gente se dio cuenta de la detención. Esta fue conocida por las gentes de la barriada a la salida de los periódicos de la noche. Se escañonaron numerosos grupos frente al número que se había realizado la detención.

Cómo se alquiló la casa y se trasladó Antón desde casa de su sobrino

En julio, Acisclo Pozuelo, el sobrino de Antón, se presentó en la portería de la casa número 27 del paseo de Extremadura y vió el piso principal derecha que se alquilaba. Como le conviniere, marchó a la calle de la Encomienda al domicilio del propietario de la finca, y alquiló el piso al su nombre en 90 pesetas mensuales. Pocos días después se posesionaron de él Acisclo Pozuelo Palomino, un hermano suyo llamado Manuel, sus padres y una nietecita de éstos.

La portera no vió nunca a Antón

Hablamos con la portera de la casa, y nos afirmó no haber visto jamás a Andrés Antón. Supone que entraría en la casa después de cerrado el portal y no volvería a salir más, y en caso contrario saldría y entraría de noche, pues ella no lo había visto jamás hasta que por la tarde había sido sacado por la Policía.

Se detiene en Cuenca y se trae al otro sobrino

Nada pudo sospechar tampoco en los inquilinos del piso, pues era gente retraída, y desde que vivían en el piso, se mostraron así, hasta el extremo de que apenas si habrían los balcones que dan a la calle y desde luego ni el matrimonio anciano ni los dos sobrinos del detenido tenían relación con ningún inquilino de la casa.

Se detiene en Cuenca y se trae a Madrid al otro sobrino

Procedente de Cuenca, donde se encontraba con motivo de celebrarse allí unas fiestas, ha llegado esta tarde a la Dirección General de Seguridad, detenido por los agentes de la primera brigada S es. Tarago y Cruz, Julián Pozuelo, sobrino de Andrés Antón y hermano de Acisclo Pozuelo, detenido ayer. Julián Pozuelo es el otro sobrino del jefe de los falsificadores, que en los primeros momentos tuvo en su casa de la calle de Torreclilla del Leal oculto a su tío, Andrés Antón.

Lo que dijo Andrés al ser detenido

También se tienen noticias de que al ser detenido Antón por el inspector